

Conforman comisiones electorales para 2025

Reparten consejeros cargos en el INE

Aprueba Consejo
por unanimidad
nombramientos;
faltan direcciones

ERIKA HERNÁNDEZ

El Consejo General del INE aprobó la integración y presidencias de las comisiones permanentes y temporales para la operación de las elecciones del próximo año.

Los consejeros electorales durante la sesión extraordinaria del 5 de septiembre, se repartieron los cargos sin los jalneos que tuvieron este mismo año por las mismas plazas.

Los integrantes de estas comisiones estarán hasta septiembre de 2027, aunque la presidencia será rotativa en cada año.



■ Durante la Sesión Extraordinaria del Consejo General, se aprobó la integración y presidencias de las comisiones permanentes y temporales para las elecciones del próximo año.

presidencia sea rotativa en cada año.

Las comisiones más importantes para 2025 serán las de Organización, y Seguimiento de los Procesos Electorales Locales 2024-2025.

Aunque el próximo año únicamente hay elecciones en Durango –donde se renovaran 39 municipios– y Veracruz –que cambiaran 212 Ayuntamientos–, de aprobarse la reforma judicial estarán a cargo de la elección de Ministros, Magistrados y Jueces.

La Comisión de Organización será encabezada por Jaime Rivera. Mientras que en la de Seguimiento estará Norma de la Cruz, quien también presidirá Capacitación, donde tendrá el reto de formar a miles de funcionarios de casillas para estar en las mesas de votos de la elección del Poder Judicial.

Durante el proceso, las comisiones más competidas fueron Quejas, encargada de procesar todas las denuncias presentadas por presuntas violaciones a la norma electoral, y Fiscalización, clave en las sanciones a los partidos políticos por mal uso de sus prerrogativas y recursos de campañas.

En Quejas estará Rita López, y Fiscalización la presi-

de las comisiones permanentes y temporales para las elecciones del próximo año.

Comisiones

El INE aprobó por unanimidad las presidencias de cada comisión, quedando de la siguiente manera:

- | | |
|---|---|
| <ul style="list-style-type: none"> ■ Capacitación
Norma de la Cruz ■ Organización
Jaime Rivera ■ Prerrogativas y Partidos Políticos
Dania Paola Ravel ■ Servicio Profesional Electoral Nacional
Uuc-kib Espadas ■ Igualdad de Género
Claudia Zavala ■ Quejas y Denuncias
Rita López | <ul style="list-style-type: none"> ■ Registro Federal de Electores
Arturo Castillo ■ Fiscalización
Carla Humphrey ■ Voto de las y los Mexicanos Residentes en el Extranjero
Claudia Zavala ■ Comisión Temporal para el Seguimiento de los Procesos Electorales Locales 2024-2025
Norma de la Cruz |
|---|---|

Fuente: INE México

dirá Carla Humphrey. Esta última estará a cargo de los informes anuales que entregarán los partidos en febrero sobre cómo utilizaron los recursos ordinarios en 2024.

La de Prerrogativas y Partidos Políticos, será presidida por Dania Paola Ravel, quien tendrá el pendiente de sacar el dictamen sobre las reformas a los documentos básicos del PRI.

Mientras que el conse-

jero Arturo Castillo estará al frente del Registro Federal de Electores, para darle seguimiento a la estrategia digital, que incluye la credencial de elector digital, para modernizar al RFE.

La comisiones de Igualdad de Género y No Discriminación, así como la del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, estarán presididas por Beatriz Claudia Zavala.

FALTAN DIRECCIONES

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, no ha logrado generar las condiciones para nombrar a los titulares de las 17 direcciones que conforman la estructura de alto nivel.

En julio, la sonoreNSE invitó a los consejeros a Valle de Bravo por tres días para destrabar varios temas, entre ellos los nombramientos. Sin embargo, no lo logró.

La mayoría de las posiciones siguen acéfalas, con encargados de despacho, y algunos de ellos siguen sin convencer a los consejeros.

Al contrario, siguen saliendo funcionarios clave. Por ejemplo, la presidenta no ha nombrado a quién sustituirá a su Jefe de Oficina, Flavio Cienfuegos, con quien trabajó desde su llegada al Instituto.

Algunos lo rechazaron por ligarlo a la 4T, pues su último cargo fue en el Gobierno federal, en el ISSSTE e IMSS, invitado por el entonces Secretario de Hacienda, Carlos Urzúa Macías, con quien impartió clases.

También lo ligaron a Raquel Buenrostro, pero negótener algún lazo con ella.